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神就是愛神就是愛神就是愛神就是愛    

時間: 30 minutes 

 

請問各位，您第一次上教會是甚麽原因？第一次來是因為耶穌為我死的有沒有？通常我們來到教

會，一開始大都是因為家人和朋友，慢慢的才了解神是誰，和耶穌為我做了甚麽。所以，常常一個

剛來到教會的人，他第一次接觸的基督徒就是親人和朋友。如果這個親人和朋友讓他覺得很受到關

心，他就會慢慢的想要了解這個人的動力從哪裡來。常常關心人是很累的事。在21類工作中，容易

得 到 憂 鬱 症 的 前 幾 種 分 別 為 ： 個 人 護 理 、 餐 飲 服 務 人 員 、 社 會 工 作 者 、 醫 療 人 員

（http://www.health.com/health/gallery/0,,20428990,00.html）。這些全部都需要滿足人的需要。所以一個

有愛心的人，更容易讓自己累垮，可是在教會中，常常就是這些有愛心的人讓我們真正想要來認識

神。聖經也要我們成為這樣的人。約翰一書4：7 親愛的，我們要彼此相愛，因為愛是從上帝來的。

凡有愛的都是由上帝而生，並且認識上帝。可是，我們一直不斷的給，將愛給出去，我們的愛會不

會有一天枯竭？我們要從哪裡得到更多的愛？ 

 

一一一一、、、、    神就是愛神就是愛神就是愛神就是愛    

 

約翰一書4：7 親愛的，我們要彼此相愛，因為愛是從上帝來的。凡有愛的都是由上帝而生，並且

認識上帝。 8 沒有愛的就不認識上帝，因為上帝就是愛。  

 

前兩節就給了我們答案。彼此相愛是基督徒的確據，愛是從神來的。第8節說神就是愛。所以神是

我們愛的源頭。但是或許你會問，神是看不見的，愛也看不見，我們怎麽知道祂在？怎麽知道祂愛

我們？ 

 

第9節上帝差他獨一的兒子到世上來，使我們藉著他得生命；由此，上帝對我們的愛就顯明了。 

這一節提到，因為耶穌基督，神的愛就讓我們看見了。說到獨一的，這句話的意思是，很獨特的，

唯一的，沒有第二個。我想你們當中許多能明白這個意思。因為中國的一胎制，造成許多家庭只有

一位孩子。我曾經聽過一種說法。一個孩子照書養，第二個孩子當豬養。這不一定對，可是我必須

承認，大女兒Esther以前曾經拍的照片，比小兒子David的照片要多很多。Esther以前會唱的歌也比

David多，因為我們比較多花時間教她唱歌。如果你只有一個孩子，你會把許多的心力放在他/她身

上，你會把希望都放到他的身上，你會擔心他受到任何的傷害。有一次我看到一部電影，裡面的主

角只有一個孩子，他讓孩子踢足球的時候穿的是曲棍球的裝備，然後要孩子球來了要躲，孩子問，

如果沒踢到球怎麽辦？爸爸說，別人會踢。這有點誇張，但是這讓我們明白對唯一的孩子我們常常
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更關心。同樣的。耶穌是獨一的。代表的是最尊貴的，無可替代的，唯一的。但是天父為了我們，

願意差他獨一的兒子來到這世上，代表他很愛我們。或許你會問，到世上來有什麽了不起，我們也

都在這個世界上。你要了解的有兩點：1. 這是個甚麽樣的世界。 2. 耶穌來這個世界做甚麽。 

 

你愛這個世界嗎？這個世界是很可愛，但是這個世界也充斥了許多讓人搖頭的事。 

 

1. 釣魚台事件，在長沙的日系平和堂百貨公司門前聚集上萬民眾，有些人為了抗議日本，可是最

後演變成燒傷擄掠，搶劫事件。“網友「小蘭子1121」說，長沙平和堂已全部被砸了，從最開始

的學生圍攻，變成有組織的，全部是帶著面罩的人衝進去了，只搶金銀首飾，手裡還全部拿著

鋼管，其他人一搶就打。「我已經非常無語了，在動物世界中大概也找不到這種行為的先例了」。

長沙交通警察當局當日呼籲日系車盡量不要出行在群眾聚集的路段。” 摘自：世界新聞網，

2012-09-16 

 

2. “穆斯林的無知“小電影。最近美國也有一段影片，”the innocence of Muslims”穆斯林的無知。 

姑且不論日本政府或美國出版社這樣做的對錯，但是示威抗議的結果我們看見更多人的受傷以及人

類的黑暗面。憤怒是很可怕的，因為它可以成為你犯罪的藉口。平常這些負面的情感存在我們裡面，

當觸摸到我們的神經時就爆發。我們在的是這樣的世界，你覺得澳洲安全，可是這些畫面是在市中

心發生的，我相信這些人平常也不會打警察，但是他們的憤怒成為他們犯罪的藉口。我告訴你，神

很擔心我們，這個世界是充滿罪惡的。當我們犯罪的時候，神也很難過，因為祂愛我們。 

 

魯益師（Narnia納尼亞傳奇的作者）說過一句話，“愛不是一種安全的投資。愛任何人事物會讓自己

變成脆弱，因為你的心會被擰幹，甚至被破碎。” “There is no safe investment. To love at all is to be 

vulnerable. Love anything, and your heart will certainly be wrung and possibly be broken.” [C.S. Lewis, The 

Four Loves, p. 169]. 我愛我的小孩。我記得小兒子在北區居住的時候，有一次跌到，撞到很尖的東西，

沒有破皮，但是裡面完全是一個大包，看起來就是一個很大紫色的瘀血腫塊，中間是陷下去的。我

們嚇壞了，那個樣子真的很嚇人，他的頭殼也沒發育完全，看起來就像是骨頭有凹洞的感覺。我記

得我和太太都很擔心，因為我們愛他。神也是這樣的擔心我們，祂看見我們如此黑暗，但是罪惡的

代價是死亡，是和神斷絕關係，聖經上說，羅馬書 6:23 因為罪的工價乃是死；惟有上帝的恩賜，

在我們的主基督耶穌裏，乃是永生。所以祂差耶穌來。 

 

如果我問你，你願不願意帶你的孩子去到一個打仗的地方？你會怎麽說？當然不會，留在澳洲最好。

甚至最近因為回教徒的示威抗議活動，你會勸你的孩子不要去人多的地方。可是我知道一位宣教士，

他帶著孩子去到一個國家，在機場的時候，他突然很失落，他不知道自己在幹甚麽，帶著孩子去一
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個相對來說比較落後的國家。但是他繼續堅持下去，到了當地，努力學習當地的語言。但是好景不

長，這個國家開始內戰，他和孩子要學習甚麽樣子的槍聲是演習，甚麽是打仗。如果槍聲是一面去

的，是比較有規則的，那就是演習。如果是打來打去，無規則的，就是打仗。他們就必須趕快躲起

來。當時這些宣教士就面臨是否要留下還是離開，我不記得他是否留下，但是當時許多宣教士都必

須撤離。如果你是一位父親，你不會將孩子送到一個正在打仗的國家，如果他是你的獨子，是唯一

的，最寶貴的，你更不會將他放到這樣的地方。但是我們的神，他這樣做了。但是不單是差他來這

個世界，還有因為藉著他我們得生命。如何得生命？罪的代價就是死，而天父愛我們，就差了祂最

愛的獨子來為我們死，10 不是我們愛上帝，而是上帝愛我們，差他的兒子為我們的罪作了贖罪祭；

這就是愛。 

 

贖罪祭是甚麽意思？當時以色列人有獻祭的儀式，就是以動物來代替人死，可是這並不具備真正的

效力，只有神獨一的兒子能夠真的代替人。羅馬書 5:8 惟有基督在我們還作罪人的時候為我們死，

上帝的愛就在此向我們顯明了。當你還不認識他，甚至許多人用他的名字來罵髒話的時候，天父做

出這樣的決定，來為人死在十字架上，所以我們能夠重新和他恢復關係。 

 

所以，回答之前的問題，神看不到，愛也看不到，我怎麽知道神愛我？因為祂很擔心你，不希望你

繼續在這罪惡的世界中和他斷絕關係，所以他差獨一的兒子來到世上，為我們付上生命的代價，代

替我們，背負我們的罪孽，我們就知道祂真的愛我們，連最尊貴的都願意為我們捨棄。 

 

當你明白神的愛有多偉大的時候，你沒有辦法不接受，而且你沒有辦法讓他的愛只停留在你的身上。 

約翰說， 

11 親愛的，既然上帝這樣愛我們，我們也要彼此相愛。 12 從來沒有人見過上帝，我們若彼此相

愛，上帝就住在我們裏面，他的愛在我們裏面得以完滿了。 

 

耶穌將神的愛顯明出來，同樣，當我們效法耶穌的愛去愛人的時候，當我們學習為人犧牲的時候，

我們就成為愛的載體。 

 

dense gas：SULFUR HEXAFLUORIDE的例子。基督徒的愛心就像是這樣，沒有人看見過神，但是當

我們以基督的愛去愛人的時候，我們的好行為就好比這艘船，是看得見的。人們自然而然會想，是

甚麽力量讓這些人可以如此的為人犧牲？自然而然就想要認識住在我們裡面的神。你願不願意成為

愛的載體？ 

    

望遠鏡的例子。從哈勃望遠鏡可以看見平常看不見的。我們也像是這個望遠鏡，通過愛人們可以看
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見在我們裡面的神。你願不願意成為愛的管道？ 

 

劉老師的見證。在台北的親戚，表哥。是基督徒。在阿里山的時候，她和女兒健康很糟，可是有表

哥的禱告還有趕來幫助，總算度過這段時刻。 

 

12 從來沒有人見過上帝，我們若彼此相愛，上帝就住在我們裏面，他的愛在我們裏面得以完滿了。 

 

最後一節我們看見，當我們這樣愛的時候，我們就真的知道我們是基督徒，神的愛在我們裡面得以

完滿了。 

 

甚麽叫做神的愛在我們裡面得以完滿了？我覺得可以用聖誕節的燈飾來解釋。聖誕節的燈泡是一個

傳一個，如果有一個壞了，下面的都會壞。因為電是先通過鎢絲，再到下一個燈泡。完滿有點像是

所有的燈泡都亮起來。請問各位，你的燈泡有沒有壞？你有沒有將電傳給下一個燈泡？向你旁邊的

說，你亮不亮？ 

 

如果你真的知道耶穌為你做的，你就知道神愛你。你就沒有辦法將這份愛停止在自己身上，你會希

望成為愛流通的管道，而當你付出行動的時候，人們就可以看見看不到的神。當每個人都彼此相愛，

就成為一個完滿的愛，我們的教會就很有吸引力，因為這是世上沒有的，人們都會被這樣的燦爛迷

住。再問一句，你的燈泡亮了嗎？ 

 

我們一起來禱告。 

 


